

“Nomás que nos diga el INE si quiere o no elecciones”, advierte Salgado Macedonio

Si no lo restituyen embestirá para impedir la jornada electoral

[Redacción]

El senador con licencia Félix Salgado Macedonio, a quien el Instituto Nacional Electoral (INE) le retiró el registro como candidato a la gubernatura por el estado de Guerrero por el partido Morena, exigió este sábado al órgano electoral, que determine si quiere que se realicen elecciones o no.

Salgado Macedonio, quien sigue alentando a sus simpatizantes a manifestarse en las calles y frente a las instalaciones del INE para que le sea devuelta su candidatura, advirtió que los ciudadanos de la entidad impedirán que se lleven a cabo elecciones, en caso de que no se le restituya la candidatura a la gubernatura de dicha entidad.

Durante un recorrido por la Costa Grande de Guerrero, Salgado Macedonio refirió que hasta la tarde del viernes todavía no le habían notificado la cancelación de su registro como candidato de Morena.

Asimismo, apuntó que el mismo viernes, sus simpatizantes realizaron movilizaciones contra la decisión del INE.

“Salieron a decirle al INE que se equivocó, aquí se pico el ojo porque no nos conocen. Guerrero tiene historia y nomás que nos diga INE si quiere elecciones el 6 de junio o no quiere elecciones, que nos diga nomás, que nos diga si quiere o no quiere elecciones”, señaló.

Subrayó que él es candidato debido a que el pueblo de Guerrero así lo decidió y que no fue impuesto.

En el mismo tenor explicó que sus abogados buscarán una impugnación y que esta se debe presentar en un plazo no mayor a cuatro días.

ANTECEDENTE

El pasado 25 de marzo, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) suspendió la candidatura de Félix Salgado Macedonio, abanderado de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) como resultado de la revisión de informes de fiscalización.

Salgado Macedonio advirtió que apelará la decisión en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde la decisión del INE puede ser revertida. Incluso dijo que haría un llamado a sus simpatizantes para realizar movilizaciones en Guerrero.



SE CULPAN POR LOS REPORTES DE GASTOS

RAÚL MORÓN, A QUIEN EL INE QUITÓ CANDIDATURA A MICHOACÁN, SEÑALA QUE MORENA DEBÍA ENTREGARLOS. EL PARTIDO DICE QUE NI LO REGISTRÓ

POR I. MONTEJANO Y M. ZAVALA

#MORÓN Y MORENA

REPARTEN CULPAS POR CANCELACIÓN

EL EXALCALDE DE MORELIA AFIRMA QUE EL PARTIDO ERA RESPONSABLE DE ENTREGAR INFORMES AL INE

POR MISAEL ZAVALA E INGRID MONTEJANO



La cancelación de candidaturas por parte del INE provocó un choque al interior de Morena, ya que se reparten culpas por saber si hubo algún responsable de entregar la información de gastos de precampañas.

Raúl Morón, aspirante a la gubernatura de Michoacán por Morena reveló a **El Heraldo de México** que la dirigencia morenista está obligada a entregar los informes de gastos al Instituto Nacional Electoral (INE).

"No fueron omisos, sí lo rindieron y bueno pues esto, este destiempo fue el que generó que se tumbe, que se caiga la candidatura, pero les reitero, era el partido el obligado no nosotros. Nosotros estamos a salvo de lo que fuese, pero finalmente nos alcanza hasta acá el resolutivo del instituto", dijo.

En respuesta, la dirigencia nacional de Morena, a cargo de Mario Delgado, aclaró a **El Heraldo de México** que Morón no solicitó a la dirigencia nacional que se le registrara como precandidato único, hecho que se le notificó al INE, "es decir, se le informó que al no tener registro como precandidato no realizaría precampaña, por eso no hay un informe de actividades como precandidato".

De acuerdo con los estatutos de Morena, se precisa que la Secretaría de Finanzas del partido es la responsable de presentar los informes de gastos de precampañas y campañas.

"Secretario/a de Finanzas, quien deberá procurar y administrar los recursos financieros aportados por ciudadanas y ciudadanos y Protagonistas del cambio verdadero; además será responsable de la administración del patrimonio de Morena y de la presentación de los informes de ingresos y egresos, de precampaña y campaña a que se refiere la legislación electoral", precisan los estatutos.

Desde Baja California Sur, el líder de Morena, Mario Delgado sostuvo que hoy se ve la tentación de la regresión democrática, ya que señaló a algunos consejeros electorales del INE de tomar partidos y obedecer a la mafia de la corrupción. 🗣️

49

CANDIDATURAS CANCELÓ EL INE A MORENA.

RAÚL MORÓN ASPIRANTE DE MORENA

ERA EL PARTIDO EL OBLIGADO, NO NOSOTROS. NOSOTROS ESTAMOS A SALVO, PERO NOS ALCANZA EL RESOLUTIVO DEL INE".

2

CANDIDATOS A GOBERNADOR, FUERA.

LO QUE PASÓ

1

El jueves, el INE canceló el registro de candidaturas.

2

Entre ellas, la de Raúl Morón y la de Félix Salgado Macedonio.

3

Porque no entregaron reportes de precampaña.

4

El partido y los candidatos van a impugnar la resolución.





DEFENSA | • El líder de los morenistas, Mario Delgado, criticó la decisión del INE, la que consideró que obedece a intereses.



#OPCIÓN Alistan varias quejas

ASPIRANTES A
CARGOS PÚBLICOS
SE VAN AL TEPJF

POR MISAEL ZAVALA

● Aspirantes a cargos públicos alistan una lluvia de denuncias ante tribunales contra el Instituto Nacional Electoral (INE) por la cancelación de sus candidaturas y confían que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revierta la resolución.

Principalmente morenistas se manifestaron en torno a la resolución del INE, en la que define la cancelación de las candidaturas debido a que no entregaron a tiempo la fiscalización de sus recursos durante las precampañas.

Carlos Antonio Martínez Zurita, Missael Guerra, Guillermo Vergara, entre otros aspirantes morenistas a diputados federales, indicaron que acudirán al TEPJF donde confían van a ganar y podrán hacer campaña de cara a las elecciones del próximo 6 de junio.

“Acudiremos al Tribunal Electoral, les vamos a ganar. El Consejo General del INE ni con todas sus trampas y cochinas podrán detener la consolidación de la vida pública de México”, expresó Martínez Zurita, aspirante a diputado federal.

ÚLTIMO RECURSO

1

● Los morenistas, ahora sin registro, pueden impugnar.

2

● La autoridad que resuelve su queja es el Tribunal Electoral.



Pide PAN ratificar negativa a Salgado

CLAUDIA SALAZAR

El presidente del PAN, Marko Cortés, pidió al Tribunal Electoral que ratifique la pérdida de registro para Félix Salgado Macedonio y Raúl Morón como candidatos a los gobiernos de Guerrero y Michoacán, porque no hay duda de que no entregaron informes de precampaña.

“Al árbitro electoral se les respeta, hay reglas que hay que cumplir, y si un jugador en el área chica agarra con la mano el balón, se marca penalti y se expulsa al jugador.

“Violentaron las reglas, Félix Salgado Macedonio, Raúl Morón no presentaron su reporte de gastos de precampaña, fueron requeridos, es la amonestación, fueron requeridos para que lo hicieran, no acudieron a presentar su reporte de gastos de campaña y la ley marca que, si no se presenta el reporte de gastos de precampaña, es una sanción grave, y la única sanción grave que hay es la pérdida de registro. La ley es la regla y es para cumplirse, le guste a quien no le guste”, manifestó el dirigente.

Señaló que por eso Acción Nacional respalda al Instituto Nacional Electoral, porque hizo lo correcto, como fue aplicar la normatividad, como fue sacar la “tarjeta roja” y expulsarlos por incumplir las reglas.

“Enhorabuena por el instituto Nacional Electoral, que no se doblega, que se mantuvo firme y esperamos exactamente lo mismo de la Sala Superior del Tribunal Electoral.

“Confiamos que la Sala Superior del Tribunal Electoral confirme esta sanción”, subrayó.



Organizaciones ven trampas en candidaturas migrantes

Partidos alistan *cachirules* en sus listas de aspirantes a plurinominales, dicen

ARIADNA GARCÍA

Organizaciones de migrantes mexicanos advirtieron que los partidos políticos perfilan *cachirules* en sus listas de candidaturas a diputaciones federales.

Y es que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó una acción afirmativa para que en los primeros 10 lugares de las listas plurinominales se integre la figura del diputado migrante, para cada una de las cinco circunscripciones.

Avelino Meza, secretario ejecutivo de la Organización Fuerza Migrante, comentó que se ha tenido diálogo con todos los partidos, pero en el caso de los más grandes, la situación se ha cumplido: “No descartamos que incluyan *cachirules* en los lugares que tocan a los migrantes, esa ha sido una figura utilizada por los partidos para meter a su gente, pero entonces no se cumple con la acción afirmativa”.

Los partidos tienen hasta este lunes para entregar al Instituto Nacional Electoral (INE) sus listas de candidaturas a diputaciones plurinominales.

Organizaciones de migrantes mexicanos denuncian que no han tenido acceso a partidos, principalmente a Morena, PAN y PRI. “Nos preocupa que se cumpla y se garantice lo que determinó el TEPJF: que los migrantes tengan representación en la Cámara de Diputados”, dijo Avelino Meza.

En el caso de Fuerza Migrante, se ha preparado con unas 20 fórmulas, respetando la equidad de género, para presentar a los partidos. “Hemos cuidado que los inscritos sean personas que tengan la suficiente capacidad para representar a los mi-

grantes mexicanos, desde el Congreso. Queremos que el diputado migrante que llegue tenga capacidad, respaldo, soporte.

“Nos estamos convirtiendo en buscadores de talentos, de los partidos”, añadió Meza.

Requisitos

Dentro de los requisitos que necesitan los aspirantes a una diputación migrante están: contar con una credencial para votar o la constancia de residencia —salvo cuando el domicilio de la persona candidata asentado en la solicitud no corresponda con el asentado en la propia credencial, o cuando ésta haya sido expedida con menos de seis meses de antelación a la elección.

Pero no todas las personas mexicanas en el exterior cuentan con la credencial para votar desde el extranjero o están inscritas en la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero. “Se trata de demostrar residencia y apego a una organización migrante. A partir de ello los partidos pueden aprovecharse”, advirtió Meza. ●





**Los partidos
tienen hasta
el lunes para
entregar al
INE sus listas
de pluris.**



EDITORIAL

MORENA

EN EL ESPEJO DE LA DERROTA

Morena sabe que puede perder la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados. Sabe que las encuestas empiezan a reflejar el desastre provocado por el gobierno en los hogares, que sus candidatos malos y corruptos no superan el 50 por ciento de la intención de voto y que esta vez no serán catapultados por la candidatura de López Obrador.



BEATRIZ PAGÉS

Morena es el rostro de una administración a todas luces incompetente. Aunque la aprobación del presidente todavía se mantiene arriba, desciende cada vez más su aceptación y credibilidad. El grupo GEA acaba de publicar la primera encuesta de opinión sin ataduras donde el fracaso del régimen es evidente.

Hoy, a diferencia de hace un año, la sociedad considera que el gobierno pudo haber hecho algo para reducir la crisis económica actual. La mayoría de los encuestados opinó

que el país va por rumbo equivocado, que la situación económica de su familia es mala y que en los próximos seis años no mejorará.

Pero también hay algo notable en esta encuesta. Mientras en septiembre de 2018, el 38 por ciento de los entrevistados creía en

la honradez del presidente y en su cercanía a la gente, hoy cada vez más personas lo ven como un simulador.

A dos meses de las elecciones el espejo negro y humeante de Tezcatlipoca comienza a reflejar el cataclismo económico y social provocado por el mal manejo de la pandemia: 54 por ciento de las familias sin ingresos ni ahorros, sin poder pagar transporte, ropa, renta y educación. Tratando de huir a otro país, sin lograrlo.

Ante el fracaso, López Obrador toma decisiones desesperadas.



Busca forzar la maquinaria del Estado para imponer el triunfo de su partido el 6 de junio. De ahí, el Acuerdo Nacional para la Democracia, los juicios a gobernadores, la guerra al INE por combatir la sobrerrepresentación y sancionar a candidatos — 60 de Morena— que no han entregado el informe de gastos de campaña.

Los ataques a la autoridad electoral tiene un claro trasfondo. El gobierno quiere mantener la mayoría absoluta de su partido en la Cámara por medio de la sobrerrepresentación, es decir, por medio de los "chapulines" y el fraude a la Constitución, porque sabe que esa victoria no la va a obtener en las urnas.

El presidente le amarró las manos y le hizo vudú a los gobernadores para que dejen el camino libre a Morena. Con el Acuerdo Nacional para la Democracia, López Obrador pretende repetir el esquema que le permitió ganar en 2018. Pacta en público, —y con amenazas—, lo que él pacto en privado en Los Pinos: Que los gobernadores ordenen a las estructuras de sus partidos dejar la vía libre a Morena para que pueda ganar. O bien, como también sucedió en el 18, que algunos mandatarios locales de oposición

ayuden a los candidatos del presidente a ganar.

El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, uno de los peor calificados, confirmó con arrogante ingenuidad la repetición de la fórmula: "Antes a los gobernadores se les hablaba para que apoyaran el fraude. Ahora se nos convoca para fortalecer la democracia". La democracia a favor de Morena, claro.

El partido del águila con las alas abiertas, —tal vez por el susto—, es un partido dividido, balcanizado que vive una guerra intestina por el "dedazo" y las encuestas apócrifas o inexistentes con las que fueron impuestas las candidaturas. A ello hay que sumar las negras biografías de muchos de sus candidatos, casos como el de Salgado Macedonio o la candidata Clara Luz Flores acusada exhibida por tener relación con el líder de la secta NXIVM, Keith Raniere.

A Morena lo define bien la frase: "vicios privados, virtudes públicas". Una cosa son los cuentos y cuentas alegres de la "mañaneras" y otra muy distinta es el pandemónium que existe en las entrañas de un gobierno, de un gabinete y de un partido donde, a nueve meses de la elección, su militancia está dedicada a sacarse las tripas. ✨

